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Магнитные жидкости:
новые победы ученых ИГЭУ!
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ЧИТАЙТЕ  В  НОМЕРЕ

1  марта  доцент  кафедры  прикладной  механики 
Елена Александровна Баранцева успешно защитила 
диссертацию  на  соискание  степени  доктора  техни-
ческих наук на тему «Моделирование и оптимизация 
процессов  смешивания  сыпучих  материалов».  По-
здравляем! 

12 февраля стартовали XXI зимние Олимпийские 
игры. К этому событию библиотека предложила всем 
желающим принять участие в виртуальной викторине 
«Олимпийская  летопись»,  размещенной  на  Студен-
ческом портале ИГЭУ. 26 февраля в торжественной об-
становке были объявлены победители, получившие призы. 
I место было присуждено Валерии Пчелиной (правильные 
ответы на все вопросы!), II место разделили Дмитрий Зе-
ленов и Наталья Тумакова (по одному неправильному от-
вету), на III месте оказались Эльвира Генкель, Александр 
Антонюк и Александр Абрамов .

3 марта состоялось очередное заседание Ученого 
совета ИГЭУ. 

С. В. Тарарыкин, ректор ИГЭУ, сделал доклад по итогам 
финансовой деятельности ИГЭУ в 2009 г. и утверждению 
сметы доходов и расходов на 2010 г.

В. Н. Градусов, проректор по учебной работе, отчитал-
ся о выполнении инновационных учебных проектов в ИГЭУ. 
Деканы огласили списки студентов, представленных к 
именным стипендиям за особые достижения в учебе, ак-
тивную научно-исследовательскую и общественную дея-
тельность.

7 марта в Вологодском педагогическом универси-
тете состоялась XIII Межвузовская открытая олимпи-
ада по программированию. ИГЭУ в этих интеллектуаль-
ных состязаниях представляли Николай Лебедев (3-42), 
Артем Амирбеков (3-42) и Руслан Джуманкулов (3-47). 
Двое последних, заняв V и VIII места соответственно, по-
лучили дипломы участников олимпиады III степени.

20 – 21  марта  в  ИГЭУ  прошел  II  этап  физико-
математической олимпиады для школьников. Прово-
дился он в письменной форме в течение 4 часов под надзо-
ром не только преподавателей ИГЭУ, но и представителей 

МЭИ. Работы ребят были отправлены на проверку в Мо-
скву. О результатах читайте в следующем номере.

22 марта в ИГЭУ стартовала Интернет-декада бо-
лее широкого ознакомления абитуриентов и их роди-
телей с условиями приема в вуз, процессом обучения, 
местами возможной работы. Задавайте интересующие 
Вас вопросы по e-mail приемной комиссии pri_com@ispu.
ru, на форумах сайта ИГЭУ ispu.ru, сайта приемной комис-
сии www.abiturient.ispu.ru

29  марта  прошел  семинар  «Quality  Management 
in New Economic Era», который провел для сотрудников 
ИГЭУ д-р Майкл Куигли, директор Института международ-
ного бизнеса и торговли (Brevard College, the USA).

31 марта  в ИГЭУ  прошла  открытая  олимпиада  по 
теоретическим  основам  электротехники,  в  которой 
приняли  участие  студенты  II  –  IV  курсов  различных 
специальностей. В итоге победителями стали: I место – 
Сергей Гусев (3-23), Илья Скалдуцкий (3-24); II место – Ека-
терина Дятлова (2-22), Марина Груздова (2-22), Борис Ку-
ликов (2-24), Дмитрий Смирнов (2-24); III место – Наталья 
Васильченко (2-22), Александр Страхов (2-21), Юрий Козы-
рев (2-29).

С 30 марта по 2 апреля в читальном зале научной лите-
ратуры (А-330) прошли Дни информации.

31 марта состоялось очередное заседание Учено-
го совета ИГЭУ. 

На повестке дня были выступления деканов, представи-
телей библиотеки, факультета иностранных специалистов, 
профкома студентов и аспирантов, которые сделали отче-
ты об организации воспитательной работы со студентами. 

С. В. Тарарыкин, ректор ИГЭУ, В. Н. Градусов, проректор 
по учебной работе, и В. В. Тютиков, проректор по научной 
работе, отчитались по проведенному Конкурсу инноваци-
онных проектов. 

В  марте  в  ИГЭУ  был  объявлен  конкурсный  отбор 
специалистов  для  обучения  по  Президентской  про-
грамме плана подготовки управленческих кадров для 
организаций народного хозяйства Российской Феде-
рации в 2009 / 10 и 2010 / 11 учебных годах.

Ауд. Б-238
Тел.: 26-98-26
E-mail: gazeta@ispu.ru

Официальный портал
ispu.ru

Студенческий портал
student.ispu.ru

Форум
forum.ispu.ru

Заходите, пишите, звоните!

Круглый стол получился весьма пред-
ставительным: в ИГЭУ собрались более 
70 человек, среди которых руководители 
и специалисты маркетинговых служб 
предприятий, директора компаний, ин-
дивидуальные предприниматели, а так-
же преподаватели, студенты и аспиранты 
экономических специальностей вузов 
Ивановской области.

Целями встречи стали обсуждение 
проблем и тенденций развития марке-
тинговой деятельности в современных 
экономических условиях, обмен опытом 
формирования конкурентных преиму-
ществ с помощью инструментов марке-
тинга, развитие взаимовыгодного пар-
тнёрства между бизнес-сообществом и 
сферой образования.

С приветственными словами к участ-
никам мероприятия обратились прорек-
тор по научной работе ИГЭУ В. В. Тю-
тиков, декан факультета экономики и 
управления ИГЭУ А. М. Карякин, дирек-
тор Ивановского государственного фонда 
поддержки малого предпринимательства 
А. В. Шарабидзе. 

В качестве экспертов выступили 
М. Ю. Тверской (группа компаний «Кен-
гуру»), Г. Ю. Постнова (Международ-
ный маркетинговый центр «Иваново»), 
А. А. Серебрякова (ЗАО «Константа-
холдинг»), А. В. Калугин (OOO «Майкро-
софт Рус») и Н. В. Павлычева (компания 
«Серебро» (федеральная сеть кафе)). Их 
выступления вызвали десятки вопросов 
как познавательного, так и как дискус-

сионного характера (например, относи-
тельно регионального аспекта в исполь-
зовании маркетинговых инструментов). 
В ходе обсуждения были подчеркнуты 
проблемы дефицита высококвалифици-
рованных специалистов в области мар-
кетинга, медленного развития процес-
сов взаимодействия заинтересованных 
сторон в маркетинговой сфере, а также 
слабого понимания первыми руководите-
лями предприятий роли маркетинга в по-
вышении эффективности деятельности.

В заключение работы круглого стола 
участниками была принята резолюция, 
включающая следующие действия по 
устранению выявленных проблем:

1)  предпринимать совместные уси-
лия для налаживания тесного сотрудни-
чества между бизнес-структурами, обра-
зовательными учреждениями и органами 
власти;

2) проводить на базе кафедры менед-
жмента и маркетинга ИГЭУ дискуссион-
ные круглые столы по актуальной тема-
тике с периодичностью не реже двух раз 
в год;

3)  выступить с инициативой созда-
ния «площадки» обмена опытом в обла-
сти маркетинга и использовать её в целях 
проведения консультаций для организа-
ций, испытывающих необходимость в 
развитии маркетинговой деятельности;

4)  пропагандировать применение 
современных маркетинговых техноло-
гий и инструментов в целях устойчиво-
го развития и повышения конкуренто-
способности предприятий Ивановского 
региона.

Более подробная информация, фо-
торепортаж, а также презентации экс-
пертов и видеоролик о мероприятии 
доступны на сайте ФЭУ http://www.
economic.ispu.ru

Ольга Лапшина

К РУ ГЛ Ы Й   СТОЛ

Фото С. Государева

Кафедра менеджмента и маркетинга ИГЭУ явилась инициатором и орга-
низатором проведения дискуссионного круглого стола на тему: «Маркетинг 
как фактор повышения конкурентоспособности компании». Мероприятие 
состоялось 12 марта 2010 г.  в  стенах нашего  вуза при поддержке Иванов-
ского  государственного фонда  поддержки малого  предпринимательства  и 
участии Президентской программы подготовки управленческих кадров для 
организаций народного хозяйства РФ. 

НОВОЕ  В  ВУЗЕ

Дискуссионная «площадка»
для маркетологов

Неделя Франкофонии:
вокруг света за 7 дней

стр. (4 – 5)

Здоровье в центре внимания!
(стр. 7)

Также в номере:
МИСС ИГЭУ 2010 (стр. 8)
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Шестидесятник. Это знаковое поня-
тие в полной мере относится к зав. кафе-
дрой конструирования и графики ИГЭУ 
Александру Михайловичу Федотову. То 
время формировало особенных людей: 
целеустремленных, деятельных, способ-
ных работать в коллективе, не склонных 
впадать в уныние.

В 1967 г. Александр Михайлович посту-
пил в ИЭИ и с этого момента более 40 лет 
его жизни связано с нашим вузом. В 1972 г. 
он с отличием закончил ЭЭФ, получив ди-
плом по специальности «Электрические 
станции». Работал преподавателем на род-
ной кафедре, был направлен в аспирантуру 
Ленинградского политехнического инсти-
тута. Позже вернулся в ИЭИ, где упорно и 
целеустремленно работал в направлении 
повышения надежности и эффективности 
эксплуатации оборудования электриче-
ских станций. После успешной защиты 
диссертации был приглашен на кафедру 
поискового конструирования и инженер-
ной графики, где в полной мере раскрылись 
его незаурядные способности. Александр 
Михайлович с первых лет работы на кафе-
дре творчески и ответственно относился к 
любому порученному делу, был организа-
тором многих спортивных и общественных 
мероприятий на кафедре и факультете. В 
1997 г. А. М. Федотов избран на должность 
заведующего кафедрой КиГ.

С конца 1980-х гг. Александр Михай-
лович разрабатывает компьютерные тех-
нологии обучения графическим дисци-
плинам, и в настоящее время это научное 
направление является главным в работе 
сотрудников кафедры. В рамках этого на-
правления разработан большой объем ин-
формационных ресурсов, используемых 
преподавателями кафедры в различных 
учебных курсах. Под непосредственным 
руководством Александра Михайловича 
проходит обучение в аспирантуре молодых 
преподавателей, выполнен ряд проектов по 

грантам Министерства науки и образова-
ния РФ, опубликованы статьи в журналах 
и сборниках, сделаны десятки докладов на 
конференциях различного уровня. 

Выдающиеся организаторские способ-
ности Александра Михайловича, большой 
опыт работы, требовательность и принци-
пиальность позволили обеспечить высокий 
уровень преподавания графических дис-
циплин на кафедре, добиться побед на Все-
российских олимпиадах по начертательной 
геометрии (с 2001 г. команда ИГЭУ входит 
в пятерку сильнейших). При этом ключе-
вую роль в команде играли воспитанники 
А. М. Федотова: с 2006 г. первые места на 
олимпиаде ИГЭУ всегда занимали они. 

Кроме работы Александр Михайлович 
успевает заниматься спортом, держать в 
порядке свой автомобиль, а в последнее 
время появилась и новая обязанность: его 
внук с тех пор, как научился ходить, хочет 
гулять непременно с дедом.

Желаем юбиляру крепкого здоровья, 
самурайской твердости духа и успехов в 
делах!

Коллектив кафедры КиГ

17 марта А. М. Федотову исполняется 60 лет!

24 – 26 февраля 2010 г. в Москве 
в выставочном центре «Крокус-
Экспо» параллельно состоялись 
три Международные специализи-
рованные выставки: «Инноваци-
онные материалы и технологии», 
«Композит-Экспо», «Полиурета-
некс». Ученые ИГЭУ не только 
смогли ознакомиться с новинками 
мира техники на различных вы-
ставках, но и создали собственную 
экспозицию на одной из них.

В выставке «Инновационные 
материалы и технологии» приня-
ли участие представители более 
60 фирм, вузов и прочих органи-
заций из Германии, Китая, Кореи, 
Японии и других стран мира. ИГЭУ 
на мероприятии представляли про-
фессор Юрий Казаков, старший на-
учный сотрудник Сергей Перминов 
и ассистент Игорь Арефьев. По тема-
тике «Магниты и функциональные 
наноматериалы» были представлены 
2 разработки: 

1)  «Нанодисперсные магнитные 
жидкости с повышенной температу-
рой и коллоидальной устойчивостью» 
(авторы: Ю. Б. Казаков, А. К. Белоно-
гова, Л. В. Фролова, С. М. Перминов); 

2)  «Устройства на осно-
ве нанодисперсных магнит-
ных жидкостей» (авторы: 
Ю. Б. Казаков, С. М. Перминов, 
Н. А. Морозов, Ю. И. Страдом-
ский, М. Н. Шурыгин).

Без ложной скромности 
можно сказать, что экспози-
ция ИГЭУ вызвала немалый 
интерес у других участников 
выставки. Во-первых, уче-
ные провели впечатляющие 
демонстрационные опыты 
с магнитной жидкостью и 
подготовили хорошие ре-

кламные материалы, которые были 
разобраны участниками выставки 
в первый же день работы. И, во-
вторых, (главное!) ИГЭУ сам по 
себе является ведущей организаци-
ей в России по научному направле-
нию «Нанодисперсные магнит-
ные жидкости». Неслучайно в 
ИГЭУ организованы специальное 
конструкторско-технологическое 
бюро «Полюс», проблемная научно-
исследовательская лаборатория 
прикладной феррогидродинамики и 
научно-образовательный центр на-
нодисперсных магнитожидкостных 
систем. Продуктивность работы 
этих подразделений подтверждена 
многочисленными научными ста-
тьями, авторскими свидетельства-
ми, патентами на изобретения с 
применением магнитных жидкостей 
(герметизаторы, демпферы, виброга-
сители и др.), а также многочислен-
ными наградами на международных 
выставках и салонах. 

И поскольку важным момен-
том для любого вуза является со-
трудничество с организациями, 
занимающимися как научной, так 

и производственной деятельно-
стью, выставка в «Крокус-Экспо» 
оказалась для ИГЭУ очень полез-
ной: установлены контакты с по-
тенциальными заказчиками и по-
требителями высокотехнологичной 
продукции наших подразделений. 
Изобретениями заинтересовались 
ученые МГТУ им. Баумана (для но-
вых совместных разработок и про-
ектов), МГУ им. М. В. Ломоносова 
(покупка магнитной жидкости для 
собственных исследований и экс-
периментов), представители неко-
торых московских фирм из сферы 
автомобилестроения и др. 

Кроме непосредственного уча-
стия в выставке ученые ИГЭУ смог-
ли посетить научно-практическую 
конференцию «Современное состоя-
ние и перспективы развития произ-
водства и использования композит-
ных материалов в России».

За активное участие в работе 
выставки и конференции ИГЭУ 
награжден дипломом, а Ю. Б. Ка-
закову, С. М. Перминову и М. Аре-
фьеву оргкомитет выставки вы-
разил благодарность.

Анастасия Булатова

ДЛЯ  СПРАВКИ

Актуальность и науч-
ная значимость развития 
теоретических основ и 
технологий использования 
нанодисперсных и магни-
тожидкостных систем обу-
словлена их уникальными 
свойствами. 

Нанодисперсные маг-
нитные жидкости – отсут-
ствующий в живой природе, 
искусственно созданный ма-
териал. Они сочетают в себе 
одновременно жидкостные и 
магнитные свойства, облада-
ют текучестью и реагируют на 
магнитное поле.

ИГЭУ является ведущей 
организацией в России по 
научному направлению «На-
нодисперсные магнитные 
жидкости». К настоящему 
времени у нас разработаны:

•  различные типы на-
нодисперсных магнитных 
жидкостей с широким спек-

тром физико-химических 
свойств;

•  создано уникальное 
оборудование и технологии 
для их синтеза;

•  созданы новые техниче-
ские устройства и технологии 
с применением нанодисперс-
ных магнитных жидкостей.

Нанодисперсные маг-
нитные жидкости стали те-
мой 3-х монографий, более 
400 научных трудов, опубли-
кованных в ведущих междуна-
родных и российских изда-
ниях, более 350 докладов, 
сделанных на конференци-
ях различного уровня. 

Научные разработки 
ученых ИГЭУ защищены бо-
лее 160 авторскими свиде-
тельствами и патентами на 
изобретения. Только в ХХI 
веке эти разработки были 
отмечены премией прави-
тельства РФ в области нау-
ки и техники, 9 золотыми и 
серебряными медалями на 

международных выставках и 
салонах (Брюссель, Лион, Па-
риж, Москва и др.).

Научные результаты реа-
лизованы при разработке 
магнитожидкостных уплотне-
ний для космической техники, 
вакуумного, биохимического, 
нефтеперерабатывающего 
технологического оборудо-
вания, энергетического и тек-
стильного машиностроения; 
подшипников, зубчатых пере-
дач и узлов трения с исполь-
зованием магнитных жидко-
стей и магнитожидкостных 
способов смазки; составов и 
способов приготовления маг-
нитных жидкостей. Разрабо-
таны отраслевые стандарты, 
технические условия на маг-
нитные жидкости и магнито-
жидкостные уплотнения.

Периодически – один раз 
в два года – ИГЭУ проводит 
Плесские международные 
научные конференции по на-
нодисперсным магнитным 
жидкостям, на которых рас-
сматриваются фундамен-
тальные вопросы разработки, 
исследования и применения 
магнитных жидкостей. Сви-
детельством признания вы-
сокого статуса конференции 
явилось предоставление до-
кладов 193 ученых из США, 
Германии, Румынии, Украины, 
Белоруссии, Абхазии и Рос-
сии из крупнейших научных 
организаций и университетов 
мира.

Единственные в своей сфере

НАШ  ЮБИЛЯР

М А Г Н И Т Н А Я   Ж И Д К О С Т Ь

2 марта в ИГЭУ состоялась отчетно-
выборная конференция профсоюзной 
организации преподавателей и со-
трудников вуза.

Открыл конференцию М. Н. Шуры-
гин. Первым пунктом повестки дня стал 
отчет за 5-летний срок деятельности про-
фкома вуза. Непосредственная работа 
его проводилась по трем основным на-
правлениям:

 –  защита системы высшего обра-
зования и социально-экономических 
прав членов профсоюза в рамках кол-
лективных действий профсоюзов (про-
тиводействие реформе системы высшего 
образования, которая фактически пред-
полагает перевод высшего образования 
на платную основу и приватизацию вузов 
России; требование выделения допол-
нительных бюджетных средств на увели-
чение размеров доплат профессорско-
преподавательскому составу; разрешение 
различных конфликтов между работника-
ми и администрацией вуза);

 –  организационно-правовая дея-
тельность (подготовка и принятие со-
вместно с ректоратом необходимых для 
нормального функционирования вуза 
нормативных актов);

 –  социальная деятельность (под-
держка сана тория-профилактория ИГЭУ, 
организация летнего отдыха препода-
вателей и сотрудников на спортивно-
оздоровительной базе «Рубское озеро», 
организация детского летнего отдыха в 
загородных оздоровительных лагерях); 
культурно-массовая (распространение 
билетов на культурно-развлекательные 
мероприятия и театральные спектакли, 
организация праздников и приобретение 
новогодних подарков для детей членов 
профсоюза и др.); спортивная (организа-
ция и финансовая поддержка спортивных 
мероприятий, проводимых под эгидой 
профсоюзов, обеспечение посещений ра-
ботниками ИГЭУ плавательного бассейна 
спорткомплекса ДСК); жилищно-бытовая 
работа (консультации членов профсою-
за по вопросам купли-продажи жилья, 
его обмена и проживания в общежитиях 
ИГЭУ); работа с ветеранами (финансиро-
вание мероприятий, проводимых Сове-
том ветеранов ИГЭУ) и охрана труда.

В обсуждении деятельности 
профкома приняли участие ректор 
ИГЭУ С. В. Тарарыкин, зав. кафедрой 
ЭС А. Ю. Мурзин, зав. кафедрой ТОЭЭ 

В. А. Мартынов, доцент кафедры ЭС 
А. И. Кулешов, доцент кафедры ЭСПиДЭ 
О. Н. Калачева, председатель Ивановской 
областной организации профсоюзов ра-
ботников народного образования и науки 
Н. Н. Москалева и др.

Результаты деятельности про-
фсоюзной организации подтвердила 
ревизионная комиссия под председа-
тельством доцента кафедры МиМ В. В. Го-
лубкова.

Основным пунктом конференции 
стали, конечно, выборы. Всего чис-
ленный состав и структура профкома 
насчитывает 15 человек. Открытым го-
лосованием были делегированы от фа-
культетов и подразделений ИГЭУ 8 пред-
седателей профбюро: доцент кафедры 
ЭиМС С. А. Капустин – от ЭМФ, доцент ка-
федры ВЭТФ М. Е. Тихов – от ЭЭФ, доцент 
кафедры ПТЭ А. В. Коновалов – от ТЭФ, 
доцент кафедры ВМ В. И. Варламов – от 
ИВТФ, зам. директора ИВЦ С. И. Евсин – 
от ИФФ, доцент кафедры социологии 
Е. С. Ревякин – от ФЭУ, главный энерге-
тик Е. В. Моклоков – от АХЧ и специалист 
УК М. В. Курышева – от АУП. Кроме того, 
в состав профкома были избраны: до-
цент кафедры ЭМ А. Н. Лапин (замести-
тель председателя профкома), инженер 
отдела социального развития И. Ю. Паш-
кова (спортивно-оздоровительная рабо-
та), инженер кафедры ВМ Э. Р. Кирилова 
(работа с детьми и культурно-массовая 
работа), инженер кафедры ХХТЭ А. И. Ша-
ронова (жилищно-бытовая работа и об-
щественное питание), доцент кафедры 
БЖД А. Г. Горбунов (охрана труда), инже-
нер отдела метрологии и стандартизации 
В. А. Помогайбин (работа с ветеранами). 

Председателя профкома ИГЭУ участ-
ники конференции решили избирать 
тайным голосованием. Было выдвинуто 
2 кандидатуры: профессор кафедры ЭМ 
М. Н. Шурыгин и доцент кафедры ПТЭ 
А. В. Коновалов. Результаты голосования 
огласил председатель счетной комиссии 
С. Г. Ставров: председателем профсоюз-
ной организации преподавателей и со-
трудников ИГЭУ со значительным переве-
сом голосов (74 против 40 голосов) избран 
М. Н. Шурыгин.

В заключение конференции рек-
тор ИГЭУ С.В. Тарарыкин выступил с 
докладом о перспективах развития 
ИГЭУ.

А. Б.

ПРОФСОЮЗНАЯ  КОНФЕРЕНЦИЯ
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2 апреля 2010 г. исполняется 70 лет со дня рождения 
Валерия  Павловича  Помазкина,  кандидата  технических 
наук,  доцента  кафедры  электрических  сетей  и  систем 
(ЭСС) ИЭИ.

Валерий Павлович родился 
в г. Кохма Ивановской области. 
Окончил электроэнергетический 
факультет ИЭИ в 1962 г. и по-
сле службы в Советской армии в 
1965 г. вернулся на родную кафе-
дру ЭСС. 

В. П. Помазкин был ведущим 
специалистом в областях фи-
зического и математического 
моделирования, расчета и ана-
лиза переходных процессов в 
сложных электроэнергетиче-
ских системах (статической, 
синхронной динамической 
устойчивости и асинхронных ре-
жимов). Он являлся учеником 
уже тогда известного ученого-
электроэнергетика – профессора, заведующего кафедрой ЭСС 
Дмитрия Павловича Ледянкина.

В. П. Помазкин был умнейшим человеком, талантливым 
ученым-электроэнергетиком, грамотным преподавателем, от-
личным лектором, требовательным экзаменатором, чрезвы-
чайно порядочным товарищем и настоящим надежным другом.

Уход из жизни Валерия Павловича был непредсказуем и 
трагичен. 

В его лице кафедра ЭСС ИЭИ и вообще научное направление 
по исследованию переходных электромеханических процессов 
в больших электро энергетических системах потеряли перспек-
тивного ученого и первоклассного преподавателя, наставника 
молодых аспирантов и сотрудников кафедры.

Все те, кто его хорошо знали и понимали, навсегда со-
хранят  в  своей  памяти  Валерия  Павловича  Помазкина  – 
коллегу, доброго учителя, друга и настоящего человека. 

Владимир Гречин, Вячеслав Серов, Владимир Белов, 
Виктор Гусаков, Сергей Ратманов, Николай Огорелышев, 

Владимир Семенов, Евгений Шабарин, Ольга Бушуева и др.

Памяти
Валерия Павловича Помазкина

(К 70- летию со дня рождения)

Интернет-МАРАФОН являет-
ся ежегодным главным событием 
Рунета, основной задачей которого 
является развитие и популяризация 
Интернет-отрасли. Желающим бес-
платно попасть на это масштабное 
мероприятие достаточно было про-
сто пройти регистрацию на сайте 
www.clickfest.ru. Участие в данном 
Интернет-проекте в 2010 г. прини-
мали web-мастера и IT-специалисты 
из Владимирской, Ивановской, Ко-
стромской, Нижегородской и Ярос-
лавской областей. 

Все посетившие форум смог-
ли побывать на лекциях и мастер-
классах  от лучших IT-специалистов 
Москвы и Санкт-Петербурга. Вос-
пользовавшиеся такой замечатель-
ной возможностью смогли про-
слушать выступления на темы: 
«Региональный сегмент Рунета – 
цифры, проблемы, перспективы», 
«Технологический процесс разра-
ботки сайтов для бизнеса», «Про-
движение сайта в поисковых систе-
мах», «Интернет СМИ в регионах» 
и др. Выступления проходили в 
трех секциях, актуальных как для 
web-разработчиков, так и для биз-
несменов, которые видят в Интерне-
те инструмент развития своих фирм 
и предприятий. 

В выставочном центре прошла 
и специализированная межрегио-
нальная IT-выставка, которая от-
крыла свои двери для экспозиций, 
представленных известными web-
разработчиками, дизайн-студиями, 
PR-агентствами, рекламными 
Интернет-агентствами, хостинг-
компаниями и всеми, кто работа-
ет и зарабатывает в Сети. В число 
таковых вошли: компания BOAS, 
специализирующаяся на оказании 
профессиональных консульта-
ционных услуг по решению биз-
нес задач, телефонная справочная 
служба «Инфоцентр», ОАО «Цен-
трТелеком», web-студия Nextup 
Media, занимающаяся созданием 
и продвижением сайтов, журнал 
«Директор-Иваново», издательский 
дом «Частник» и др.

Участники выставки могли не 
только презентовать свою компанию 
и реализуемые продукты, но и лич-
но познакомится с большинством 
лидирующих компаний в области 
Интернет-технологий и определить 
для себя направления дальнейшего 
развития. 

Будущее за Интернетом! И тво-
рится это будущее уже сейчас!

Екатерина Марьянова
Фото с сайта www.clickfest.ru

Отличный старт
к будущему!

Я не сомневалась, 
что семинар понра-
вится. Очень рада, что 
мои ожидания оправда-
лись: студенты про-
демонстрировали за-
интересованность, а 
главное – желание продолжить 
сотрудничество с нашей го-
стьей. Будем думать, как органи-
зовать продолжение семинаров. 
К сожалению, организационные 
моменты требуют времени и 
усилий, а основная сложность – 
загруженность и даже перегру-
женность наших студентов.

Наталья Дударева, 
зав. кафедрой ИИАЯ

Активными участниками се-
минара стали студенты самых 
разных специальностей и пре-
подаватели ИГЭУ. Вместе с экс-
пертом Анной Ржевской искали 
ответ на важный вопрос: «Как 
сделать презентацию эффектив-
ной?»

Высокий уровень эрудиции, 
профессиональные знания, уме-
ния и навыки межличностного 
общения, а также чувство юмора, 
творческие способности участ-
ников семинара способствовали 

созданию атмосферы сотрудни-
чества и  доброжелательности.

Студенты вместе со своими 
преподавателями создавали и 
«продавали» новые «бренды», 
пели песни, признавались в люб-
ви, придумывали продолжение 

необычных историй и… энер-
гично передвигали стулья (было 
и такое задание). 

Участники семинара непре-
менно хотели знать, как язык 
жестов влияет на эффективность 
презентации, как управлять го-
лосом, как контролировать свои 
эмоции, как завоевать уважение 
и доверие аудитории, как убе-
дить клиента купить оптом то-
вар низкого качества...

Не так-то просто сразу от-
ветить на все вопросы, требу-
ется время, и желание  познать,  
и поэтому возможно мы ещё 
встретимся с нашим уважаемым 
экспертом, Анной Ржевской.

Светлана Тюрина,
доцент кафедры ИИАЯ

Участники семинара с удо-
вольствием поделились свои-
ми впечатлениями:

«Я впервые на презентации 
такого высокого уровня. Понра-

вилось вовлечение аудитории в 
презентацию. Хорошо постав-
лен голос, эксперт не даёт рас-
слабиться. Представлена ин-
формация и известная и новая. 
Было интересно. Ждём продол-
жения!»

«Истинное удовольствие для 
настоящих ценителей».

«Интересное, содержатель-
ное занятие; обсуждаются темы, 
которые не затрагиваются на 
других предметах».

«Семинар понравился очень! 
Ждём следующего!»

«Лекция интересная, увлека-
тельная. Понравились элементы 
тренинга. Лучше было бы на ан-
глийском».

«Доступно. Занимательно. 
Полезно. Информация представ-
лена в виде активной деятельно-
сти, вовлекающая и саму ауди-
торию».

«Очень интересная лекция. 
Энергичная Анна Ржевская не 
давала оторваться ни на секун-
ду. Отдельно хочется отметить 
работу с аудиторией». 

«Нестандартно построена 
лекция. Очень понравилась не-
посредственное участие слу-
шателей. А также очень понра-
вилась speaker (обаятельная, 
умная, красивая, органичная, 
деликатная)».

«Актуально, вкусно, каче-
ственно и с душой. Создава-
лось впечатление, что Анна – 
аудиовизуализация  пособия по 
ораторскому искусству: занима-
тельная практика без сухой тео-
рии. Хотя теорией было прони-
зано всё выступление – работа с 
аудиторией, интересные приёмы 
и тактика, огромное количество 
информации, мощный импульс 
к самосовершенствованию. Это 
нужно увидеть!»

Презентация – это искусство
27 марта 2010 г. на кафедре интенсивного изучения английского языка с блеском прошел 

семинар «Убеждение через презентацию». Провела семинар-тренинг Анна Ржевская – профес-
сиональный, сертифицированный бизнес-тренер, менеджер по обучению и развитию персона-
ла компании «France Telecom» (г. Москва). Анна Ржевская работала с ведущими компаниями 
России, Франции и Швейцарии; училась Швейцарии, Бельгии и Голландии. 

12 – 13 марта в здании филармонии (ул. Красной Армии, 8/2) в рам-
ках Всероссийской юбилейной программы Интернет-МАРАФОНА 
в Иванове стартовал Межрегиональный фестиваль интернет-
проектов «ClickFest-2010»!

АТЛАНТЫ  ИЭИ – ИГЭУ
В городском округе г. Иваново по состоянию на конец 

первого квартала 2010 г. обстановка с пожарами и гибе-
лью людей на них остается крайне напряженной.

По статистическим данным произошло 74 пожара, 
что в сравнении с аналогичным периодом прошлого года 
больше на 1,5 % (73). Различные травмы получили 9 чело-
век, что на 50 % меньше (18), однако количество погибших 
людей возросло от 4 до 18 (на 350 %!)

В преддверии пожароопасного периода силами со-
трудников отдела государственного пожарного надзо-
ра, пожарных частей администрации города проводится 
огромное количество профилактических мероприятий: 
ежедневные рейды, противопожарные инструктажи (осо-
бенно для граждан, относящихся к «группе риска»).

Часто ивановцы, выезжая на отдых в лесопарковые 
зоны, разводят костры и оставляют их незатушенными, 
бросают окурки и т.д., что зачастую приводит к пожарам. 
За разведение костров на территории города граждане 
будут привлекаться к административной ответственно-
сти. Если Вы обнаружили пожар в лесу, немедленно при-
нимайте меры к его ликвидации подручными средствами: 
захлестывайте ветками, засыпайте землей или песком, 
заливайте водой. Если ликвидировать пожар своими си-
лами не удалось, обязательно сообщите о случившемся в 
пожарную охрану по телефону «01».

Многие жители г. Иваново в основном частного секто-
ра разводят костры в целях сжигания мусора, что крайне 
пожароопасно. Традиционно это делается в отдаленных 
районах города (Рабочий поселок, Фряньково, Балино, 
Новая Сластиха, микрорайон ТЭЦ 3). Сотрудники отдела 
государственного пожарного надзора будут регулярно 
проводить рейды по пресечению разведения костров на 
территории городского округа и привлекать виновных 
(будь то гражданин или  организация) к административной 
ответственности.

Напоминаем, что на основании пункта 26 Правил по-
жарной безопасности в РФ разведение костров, сжигание 
отходов и тары не разрешается в пределах установленных 
нормами проектирования противопожарных расстояний 
(не менее 50 м до зданий и сооружений). Сжигание отхо-
дов и тары в специально отведенных для этих целей ме-
стах должно производиться под контролем обслуживаю-
щего персонала.

Ответственность за нарушение и неисполнение правил 
пожарной безопасности предусматривается в соответ-
ствии с ч. 1 ст. 20.4 Кодекса об административных право-
нарушениях РФ и влечет предупреждение или наложение 
административного штрафа.

Чтобы спасти себя и других людей, сохранить жилье и 
имущество, каждому необходимо соблюдать меры пожар-
ной безопасности:

• не разводите костры, не сжигайте мусор, не поджи-
гайте сухую траву;

• прячьте спички и зажигалки от детей, приучайте де-
тей к осторожному обращению с огнем;

• не эксплуатируйте неисправную / ветхую электро-
проводку. Не применяйте в электрощитах некалиброван-
ные плавкие вставки – «жучки». Не допускайте перегрузки 
электросети;

• при наличии электроосвещения в банях, сараях, га-
ражах электролампочки должны быть заключены в плафо-
ны закрытого исполнения;

• не оставляйте без присмотра включенными в элек-
тросеть электроплитки, чайники, камины; 

• периодически проверяйте исправность телевизо-
ров, холодильников, своевременно очищайте их от пыли. 
Не применяйте поврежденные электроприборы;

• помните, что курение в состоянии алкогольного опья-
нения – это прямая дорога к гибели в огне;

• не проходите мимо граждан, нарушающих правила 
пожарной безопасности. При необходимости сообщайте 
об этом в органы местного самоуправления, органы госу-
дарственного пожарного надзора, энергонадзора, мили-
цию;

• для своевременного обнаружения и ликвидации по-
жара в доме целесообразно установить автоматический 
пожарный извещатель и приобрести огнетушитель.

Напоминаем, что при обнаружении открытого горения, 
задымления и запаха гари необходимо:

– позвонить по телефону «01», сообщить причину вызо-
ва, что и где горит (назвать адрес: название улицы, номер 
дома/корпуса/строения, подъезд, номер кодового зам-
ка / домофона, этаж, свою фамилию, номер телефона);

– немедленно приступить к эвакуации людей, органи-
зовать тушение пожара первичными средствами пожаро-
тушения;

– покинуть помещение, проверив, не остались ли в ка-
бинетах те, кто не может выбраться сам и плотно закрыть 
двери горящего помещения;

– организовать встречу прибывающих на место пожа-
ра подразделений пожарной охраны.

Помните!  Только  от  ответственности  каждого  из 
нас зависит то, как мы будем жить в будущем!

Главное управление МЧС России

МЧС  ПРЕДУПРЕЖДАЕТ
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Ф РА Н К О Ф О Н И Я

Это праздник всех людей, го-
ворящих по-французски, а так-
же всех, изучающих и любящих 
французский язык. Именно в этот 
день в 1970 г. в столице Нигере 
было подписано соглашение о 
создании первой Межгосудар-
ственной организации франко-
говорящих стран, цели которой 
направлены на распространение 
французского языка и защиту 
культурного разнообразия. 

Впервые термин «франкофо-
ния» был использован французским 
ученым-географом Элизе Реклю. В 
середине прошлого века им стали 
обозначать распространение фран-
цузского языка во всем мире.

В 1960 г. после того, как африканские колонии избавились 
от зависимости, такие известные личности, как Л. Сенгор (Се-
негал), А. Диори (Нигер), Х. Бургиба (Тунис), а также Н. Сианук 
(Камбоджа) предложили объединить все страны, только что 
получившие национальную независимость, которые хотели бы 
продолжить свои отношения с Францией. Цели были разные: 
если, например, Сенгору такой проект казался «обращенным к 
культурным и лингвистическим вопросам», то Бургиба высту-
пал за регулярные политические переговоры между франко-
говорящими странами. 

Необходимо сказать, что французский язык мало распро-
странен в африканских странах в повседневном общении, од-
нако он применяется в сфере административного управления, 
имеет распространение в образовательной сфере, является 
языком политических элит, интеллигенции, большая часть со-
временной прессы выходила и выходит именно на француз-
ском! Кроме того, этот язык является как бы способом инте-
грации, объединения множества мелких этнических групп и 
племен внутри стран. 

В 1986 г. в Париже прошел Первый Саммит франко-
говорящих стран. С той поры Международная организация 
прошла немалый путь развития, выработала свою концепцию 
и имеет определенный вес в мировой политике. В настоящее 
время в состав вышеуказанного сообщества входят 56 госу-
дарств пяти континентов мира: от Андоры до Экваториальной 
Гвинеи, – примерно треть из которых является членами Орга-
низации Объединенных Наций. А по статистике, это 803,44 млн 
человек, 200 млн из которых говорит по-французски!..

Таким образом, понятие франкофонии имеет два зна-
чения:

•  франкофония (с маленькой буквы) – совокупность наро-
дов, которые используют французский язык в своей повсед-
невной жизни или для общения;

•  Франкофония (с большой буквы) – совокупность госу-
дарств, стран или официальных инстанций, которые входят в 
Международную Организацию Франкофонии (OIF).

Информационных, образовательных и игровых сайтов, ко-
торые откроют Вам понятие Франкофонии, в Интернете найде-
те сотни! Основным является, конечно, портал Международная 
Организации Франкофонии (OIF) www.francophonie.org

20 марта… Каждый год франкофоны и франкофилы всего 
мира отмечают этот день. Чествование Международного дня 
франкофонии, как правило, ознаменовывается проведением 
самых разнообразных культурных мероприятий, связанных с 
французским языком. А в 2010 г. наша держава особенно ярко 
празднует 20 марта, поскольку нынче на дворе Год Франции в 
России и Год России во Франции!

20 марта –
Международный день франкофонии!!!

Если я перестану петь, я умру...
Эдит Пиаф

11  марта  в  библиотеке  ИГЭУ 
проходил  вечер,  посвященный 
Эдит Пиаф. 

Пытаться  переписать  биогра-
фию Эдит Джованны Гассион (на-
стоящее имя певицы) – все равно 
что пытаться заглянуть в бездон-
ный  колодец  вечности:  уличный 
бесенок, неизвестно как пробрав-
шийся  на  большую  сцену  и  пре-
вратившийся  там  в миниатюрно-
го ангела с ореолом славы вместо 
нимба.

В  2010 г.  великой  певице  ис-
полнилось  бы  95  лет!  Наталья 
Бандурина,  сотрудница  художе-
ственного  абонемента,  подгото-
вила интересный рассказ о жизни 
и творчестве Эдит Пиаф, основан-
ный  (заметьте!)  не  на  затертых 
и  миллионы  раз  прочитанных 
Интернет-ресурсах,  а  на  книгах 
и  высказываниях  современни-
ков  певицы.  Библиотекари  также 
подготовили  выставку,  богато 
снабженную фотографиями Пиаф 
разных  лет,  цитатами  ее  друзей, 

книгами и журналами. Сту-
денты, в свою очередь, по-
сле  каждой  прозвучавшей 
на французском языке пес-
ни подготовили и зачитали 
переводы.  В  общем,  полу-
чилась незатянутая и очень 
занимательная встреча.

Так  кто  она,  Эдит 
Пиаф?..

Дочь неудачливой спив-
шейся  актрисы  Аниты 
Майар  и  уличного  акробата  Луи 
Гассиона.  Внучка  мадам  Луизы, 

содержательницы  публичного 
дома  в  Нормандии,  не  закончив-
шая среднюю школу. Совершенно 
слепая  девочка,  которую  в  пер-
вые  годы  жизни  с  миром  связы-
вали  только  звуки  и  которая  со 
временем не  только  прозрела,  но 
и сама стала музыкальной леген-
дой, богиней сцены. Нелепая, как 
утверждали современники, внеш-
ность и  великолепный  голос,  по-
коривший «город солнца» Париж, 

а  за ним – и весь мир!.. Несчаст-
ная мать,  потерявшая  единствен-
ную  дочь  Марсель,  когда  той 

было  всего  2  годика,  оказалась 
певицей,  «давшей  жизнь»  новым 
звездам  Иву  Монтану,  Шарлю 
Азнавуру,  ансамблю «Компаньон 
де ла Шансон» и др. Святая греш-
ница,  сменившая  толпы  знаме-
нитых  успешных  любовников  и 
бескорыстно,  с  опасностью  для 
собственной жизни, вызволявшая 
из  немецкого  концлагеря  своих 
единоплеменников-французов  во 
времена  Второй  мировой  войны. 
«Воробышек» (псевдоним «Пиаф» 
на языке парижских улиц), взмы-
вавший выше всех мыслимых вы-
сот  не  только  в  мюзик-холлах  и 
кабаре, но и на театральной сцене 
под  руководством Жана  Кокто  и 
Жоржа Лакомба. 

Несмотря  на  алкоголизм  и 
временную  наркотическую  зави-
симость (после особенно сильных 
ударов  судьбы),  убил Эдит Пиаф 
рак... В последний путь  великую 
француженку провожали десятки 
тысяч  человек,  а  дорога  на  клад-
бище  Пер-Лашез  в  Париже  была 
устлана цветами… 

Вообще  говоря,  неудивитель-
но,  что  все,  написанное  ею  и  о 
ней, само по себе похоже на песнь. 
Эдит Пиаф  писала  в  автобиогра-

фии: «Я умру, и столько будет обо 
мне сказано, что никто не узнает, 
чем  же  я  была  на  самом  деле... 
Моя жизнь была отвратительной, 
это правда. Но моя жизнь была и 
восхитительной.  Потому,  что  я 
любила, прежде всего, ее, жизнь. 
И потому я любила людей, своих 
друзей,  своих  любовников.  Но  я 
любила и незнакомых, тех незна-
комых,  из  которых  состояла  моя 
публика,  та,  для  которой  я  пела, 
для  которой  хотела  умереть  на 
сцене  вместе  с  последней  песней 
своей...  Мне  бы  хотелось,  чтобы 
те,  кто  прочтет  эту  мою,  быть 
может,  последнюю  «исповедь», 
сказали бы обо мне, как о Марии 
Магдалине: «Ей многое простит-
ся, ибо она много любила». 

Необыкновенный  голос,  ис-
тинный  драматический  талант, 
необыкновенное  трудолюбие  и 
упрямство  уличной  девчонки  в 
достижении  цели  привели  Эдит 
Пиаф к вершинам успеха. Конеч-
но,  всегда  интересны  вечера,  по-
священные  легендарным  людям, 
которые  оказываются  самыми 
обычными  людьми  со  своими 
успехами  и  бедами,  счастьем  и 
печалью!..

Ей многое простилось, ибо она много любила...
11 марта Наталья Бандурина, сотрудница художественного абонемента библиотеки ИГЭУ, 

провела вечер, посвященный Эдит Пиаф. В 2010 г. певице исполнилось бы 95 лет! Кроме повествова-
ния о жизни великой француженки была организована небольшая выставка с многочисленными ее 
фотографиями разных лет, статьями из журналов, книгами современников, автобиографией Пиаф 
«Моя жизнь». 

Полосу подготовила Анастасия Булатова

Кафедра  французского  языка 
привлекла к подготовке центрально-
го праздника недели Франкофонии 
ребят,  обучающихся на факультете 
иностранных специалистов, а также 
многочисленных русских студентов 
и сотрудников – и новичков, и тех, 
кто имеет богатый опыт общения на 
французском языке. 

На  входе  зрителей  ожидала  не-
большая выставка предметов быта, 
одежды  и  сувениров    из 
стран  Африки.  Скорпион 
и плошки, вырезанные из 
кокоса, фото верблюдов и 
странной формы деревья – 
это Чад. Фигурка слона из 
керамики,  мужская  одеж-
да – бабу и женская – мак-
си,  тюрбаны  и  сумки  из 
питака – это Кот д’Ивуар. 
Сувенирчик из Эфиопии – 
невиданная  зверушка  (!), 
ярко раскрашенные миски 
из Гвинеи, песчаная роза, 
похожая на коралл, из Ту-
ниса – все это можно было не только 
посмотреть, но и потрогать.

Что  было,  безусловно,  удачно 
придумано  организаторами  –  это 
проведение  мероприятия  на  двух 
языках – русском и французском. 

Ведущие – Ольга Грачева и Ни-
колай Харин – рассказали о странах 
Франкофонии, об истории праздни-
ка, устроили даже что-то вроде вик-
торины для зрителей на эту тему.

Интересными  получились  по-
вествования  франкофонов  о  своих 
странах: Жана Боскоу – о Чаде, Яо 
Вилфреда  –  о  Кот  д’Ивуаре,  Бен-
джамена Лубаки и Авимаэль Куку-
бу  –  о  Конго.  Несмотря  на  то,  что 
схема выступлений была примерно 
одинаковой  (география,  экономика, 
социально-демографическая  ситуа-
ция и уникальные особенности тер-
риторий), перед аудиторией словно 
приоткрылись новые миры, замель-

кали  подготовленные  студентами 
слайд-шоу  с  видами  заморских 
стран. Куда только делись стереоти-
пы о том, что люди в Африке живут 
в  племенах,  ходят  в  набедренных 
повязках и питаются исключитель-
но тем, что вырастят сами!.. Афри-
ка  –  мировой  экспортер  не  только 
нефти, но и хлопка,  табака, кофе и 
проч. Африка – изумительная, пора-
жающая своими контрастами архи-

тектура: мегаполисы с зеркальными 
небоскребами,  старинные  соборы-
базилики,  каких не  увидишь  боль-
ше нигде... Африка – неповторимая 
природа: пустыни и глубокие воды 
озера Чад, черный кофе и зреющие 
бананы, песчаные пляжи и синь оке-
ана, сливающаяся со знойной синью 
неба. Такое впечатление, что Афри-
ка – это квинтэссенция всех земных 
чудес, красот и возможностей!..

После  того,  как  все  желающие 
задали  интересующие  их  вопросы, 
начался концерт. 

Национальный  танец  Конго  – 
ндомоло:  Авимаэль  Кукубу  с  дру-
гом исполнили его экзотично, даже 
эротично. Это Вам не наша степен-
ная «Калинка-малинка»!

Рамаджи  Масрайем  прочитал 
стихотворение  собственного  сочи-
нения «Путешествия и ностальгия»: 
о жарком солнце далекой родины, о 

грохоте  тамтамов,  пробуждающих 
приятные воспоминания…

Красивый номер – народный та-
нец  ребят  из Чада  и Кот  д’Ивуара: 
многое этот современный «проект» 
взял  из  танцев  старейшин  племен, 
живущих в  глубинке. Бабу и  вовсе 
сделали ребят неотразимыми!

А представляете, что получится, 
если  положить  французские  стихи 
на  музыку  русской  «Цыганочки»? 
Верно, гремучая смесь!.. Вот и тан-
цовщица  Виктория  Шейкина  тоже 
порхала и  сияла  в  лучах  весеннего 
солнышка по-особенному.

Когда  говорят  о  Фран-
ции, я всегда думаю о по-
эзии: французы, как никто 
другой  в  мире  чувствуют 
слово  (кроме  избранных 
русских,  конечно).  Нико-
лай  Громов  и  Анна  Каре-
тина  под  щемящие  душу 
звуки скрипки (в исполне-
нии  Анны  Сафиульиной) 
прочитали  стихотворе-
ние  «Песня  осени»  Поля 
Верлена .

Далее  зазвучал  ме-
лодичный  мотив  румбы. 

Танец  Елизаветы  Лобановой  полу-
чился  плавным,  грациозным,  кра-
сивым.

Завершающим  номером  стала 
сценка-песня  «За  тебя»  Джо  Дас-
сена. Глубокий бархатный баритон 
«военнослужащего»  Валентина 
Смирнова  сливался  с  четким  со-
прано  Александры  Чистых,  а  бла-
годарным слушателям музыка сама 
лилась  в  душу. Эта же пара  в  знак 
благодарности  преподнесла  неж-
ную  белую  розу  устроительнице 
праздника  –  старшему  преподава-
телю  кафедры французского  языка 
Светлане Морозовой.

Расходилась  аудитория  как-то 
неохотно,  под  добрые  пожелания 
ведущих:

Мы говорим вам: «До свиданья!
Спасибо всем вам за вниманье!
Язык французский изучайте 
И никогда не унывайте!»

Путешествие по Франкофонии
не выходя из ИГЭУ

25 марта в ИГЭУ прошло замечательное мероприятие «Фран-
кофония: Африканская одиссея». И хотя еще во время подготовки 
сценария было ясно, что зрелище будет занятным, получилось оно, 
прямо сказать, международным!
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В конце 2009 года в нашем вузе можно 
было встретить троих весьма необычных 
учащихся. Необычность их в том, что 
поступили они в ИГЭУ (Иваново, Рос-
сия), а заканчивают обучение в ENSMM 
(Безансон, Франция) и NSKA (Карлсруэ, 
Германия). Расспросить сих достойных 
молодых людей о их научной и обще-
ственной жизни здесь и за границей и 
прочих интересных предметах поруче-
но мне. Знакомьтесь: аспирант кафедры 
ЭиМС Максим Горячев, магистранты 
гр. 2-34 м Дмитрий Кузиков и Алексей 
Низовцев!

Первые школы. Почему ИГЭУ?
Максим: Я начал учиться в Китовской 

школе (Шуя), а аттестат о среднем об-
разовании получил уже в гимназии № 44 
(Иваново). Помнится, основное влияние на 
меня оказали преподаватели математики и 
информатики. Участие в различных кон-
курсах, интеллектуальных играх, победы 
на олимпиадах позволили выбрать лучший 
технический вуз области. А это ИГЭУ!

Алексей: Я окончил среднюю шко-
лу № 7 (Иваново). Думаю, мой характер в 
лучшую сторону изменила учительница по 
русскому языку и литературе, которая на 
своем примере показывала, что правильно 
в жизни и что нет... С выбором вуза было 
сложнее: мама хотела, чтобы я стал хирур-
гом, папа – инженером. Решающим аргу-
ментом стало то, что отец – технарь: я по-
шел по его стопам.

Дмитрий: А мне в своей школе № 49 
интереснее всего было на уроках матема-
тики и английского языка. При том, что я 
всегда испытывал тягу к программирова-
нию, вопрос о выборе вуза был однозначно 
решен в пользу ИГЭУ.

Деяния
Максим: Самая интересующая меня 

сфера деятельности – наука, поэтому основ-
ными «подвигами» в студенческие времена 
было участие в различных олимпиадах и 
конференциях (Томск, Москва и др.).

Алексей: А для меня, пожалуй, всег-
да приоритетом оставалась учеба. В итоге 
почти все 6 лет в ИГЭУ я занимал I место в 
рейтинге по своей специальности. 

Дмитрий: Спорт! Еще в школе я на-

чал всерьез заниматься легкой атлетикой, 
участвовать в соревнованиях. Жаль: не 
«допрыгнул» в длину 3 см до выполнения 
норматива кандидата в мастера спорта в 
тройном прыжке.

Учеба на кафедре ИИАЯ
Максим, Алексей, Дмитрий (едино-

душно): Благодаря настойчивым советам 
добрых людей получить бесплатно допол-
нительное высшее образование мы посту-
пили на кафедру интенсивного изучения 

иностранного языка. И ни разу не пожале-
ли: впечатления остались исключительно 
приятные!

Франция. Начало
Максим: Я являюсь аспирантом спе-

циальности «Инженерные науки и микро-
технологии» Университета Франш-Комтэ. 
Общим направлением исследований нашей 
лаборатории, объединившей китайцев, 
японцев, индусов и др., являются различ-
ные проблемы частоты и времени. 

Алексей: Зимой 2008 г. нашу группу в 
ИГЭУ проинформировали о существова-
нии программы Erasmus Mundus – EU4M, 
созданной для обучения студентов в ев-
ропейской магистратуре. Документы мы 
с Дмитрием собрали довольно быстро, но 
пройти удалось только в 2009 г. (официаль-
ная причина: наличие еще двух языков – 
кроме английского необходим французский 

и немецкий/испанский). За год подучили 
языки, так что теперь учимся по специаль-
ности «Мехатроника и микромехатроника» 
в Высшей государственной школе механи-
ки и микротехники (ENSMM) г. Безансон. 
Первое время мозг постоянно был готов 
просто взорваться, потому что постоянно в 
голове приходилось что-то переводить.

Дмитрий: Верно! В самом начале было 
очень тяжело. Поскольку группа у нас мно-
гонациональная (есть ребята из Англии, 
Туниса, Эфиопии, Китая, Конго, Индии), 

то нередко возникают связанные с языком 
недопонимания или просто забавные слу-
чаи. Например, мы можем начать фразу на 
одном языке, а закончить на другом, и все 
при этом друг друга прекрасно поймут.

Приоритеты
Максим: Для меня приоритетами явля-

ются спорт (бег для себя – не менее 20 км в 
неделю) и путешествия (сначала по странам 
Европы: был в Бельгии, Германии, Швей-
царии и, конечно, Франции; очень хочется 
в Италию). Путешествия и жизнь в разных 
странах – это всегда общение с друзьями, 
процесс обмена культурами разных стран 
мира.

Алексей: Основное для меня – это, ко-
нечно, семья: хочется помогать родителям 
во всем. Кроме того, у меня есть девушка 

Александра (студентка ЭМФ ИГЭУ). Из 
интересов отметил бы футбол (мечтаю по-
пасть на «живой» матч «Манчестер Юнай-
тед») и кино (обожаю фантастику за спец-
эффекты). 

Дмитрий: Думаю, для каждого чело-
века самым главным приоритетом всегда 
остается благополучие родных и близ-
ких. Для меня это в первую очередь моя 
мама и девушка Маша, студентка ИГАСУ. 
Из основных интересов можно отметить 
спорт, чтение (потихоньку осваиваю про-
пущенную в школьные годы зарубежную 
классику), музыка (самая разная – по на-
строению). 

Перспективы
Максим: Мне хотелось бы остаться в 

науке: наверное, я более теоретик, нежели 
практик. Технический прогресс определен-
но приносит пользу людям всего мира. И 
я вовсе не собираюсь завязнуть исключи-
тельно во французских проектах: остать-
ся во Франции – это не самоцель: гораздо 
больше притягивают международные раз-
работки, так как там больше возможностей 
для самореализации. Ну, а из ближайших 
перспектив – защита диссертации в 2011 г.

Алексей: Если выбирать между кон-
кретной работой/бизнесом и миром науки, 
я выберу, наверное, то, где будут предложе-
ны лучшие условия. Конечно, желательно 
по специальности. И очень хотелось бы, 
чтобы работа эта предполагала команди-
ровки по миру.

Дмитрий: Из близлежащих планов 
и целей – окончить обучение и получить 
долгожданный диплом. В дальнейшем, воз-
можно, буду стараться ради ученой степени 
Ph. D., а может быть, устроюсь на работу в 
хорошей международной команде. Не могу 
сказать, что горю желанием остаться во 
Франции: все-таки не место красит челове-
ка, так что, как говорится, в гостях хорошо, 
а дома лучше!

...А мне остается поблагодарить не-
безызвестных ныне в ИГЭУ гостей за 
откровенную беседу и пожелать, чтобы 
поставленные цели были достигнуты!

Если когда-нибудь Вы любовались солнечным за-
катом или огненно-рыжим костром во время походов, 
наблюдали за игрой света на глади речной воды или 
солнечными зайчиками, весело прыгающими на рабо-
чем столе, этот материал для Вас.

Мероприятие
3 марта в ИГЭУ состоялась интересная встреча с Ана-

стасией Смирновой, студенткой 5-60 (спец. «Маркетинг»), 
которой удалось побывать на стажировке в Нормандии, 
исторической области на северо-западе Франции. 

Специально к мероприятию была подготовлена выстав-
ка интересных ярких открыток с изображениями популяр-
ных достопримечательностей далекой страны. 
Можно было полистать буклеты, брошюрки и 
книги: от рецептов изысканной кухни до репро-
дукций картин великих импрессионистов.

Сама Настя подготовила богатое слайд-шоу, 
подкрепленное интересным рассказом о сво-
ей стажировке. Общей темой занятий, которые 
вели профессоры Серж Рено и Франсуа Солиняк-
Лекомт, стала «Художники и писатели в Норман-
дии. Модернизм и авангард в Европе». Однако по-
мимо непосредственной темы – импрессионизм 
в искусстве, биографии Моне, Флобера, Мопас-
сана, Пруста и др. – преподаватели попутно зна-
комили своих иностранных учениц с историей и 
географией Нормандии. 

Маршрут
Стажировка проходила в столице Нижней 

Нормандии Кане, тихом спокойном городке, 
сильно отличающемся от шумного пыльного 
перенаселенного Руана, столицы Верхней Нормандии. 
Кан и стал отправной точкой для многочисленных по-
ездок по французской провинции, в ходе которых в есте-
ственных условиях – на травяных лугах, в розариях и на 
островках – группу на французском языке учили пони-
мать картины, читать произведения и чувствовать музыку 
импрессионистов . 

Так, городок Онфлёр впечатлил своими старинными 

улочками и своеобразной деревянной церковью в форме 
перевернутого корабля. Довиль и Трувиль запомнились 
пляжами с теплым песочком днем и яркими, манящими 
казино по вечерам. Особен-
но запомнилась поездка в 
аббатство Мон Сен-Мишель, 
который упирается своими 
гордыми готическими шпи-
лями в небо и стоит словно на 
каменном острове (все дело 
в приливах и отливах, отде-
ляющих его от берега), где 

Настю поразила 
католическая мес-
са. Первые ассо-
циации при слове 
«Руан» – конечно, 
Руанский собор 
со своеобразной 
а р х и т е к т у р о й 
и необычными 
витражами: его 

масштабы поражают воображение!.. И здесь же – неболь-
шая церквушка, возведенная на месте, где погибла Жан-
на Д’Арк. Яркие впечатления остались и после посещения 
поместья Клода Моне в Живерни: это запах роз после до-
ждя, знаменитый пруд с кувшинками, репродукции всех 
картин художника, блещущие красками и оттенками… 
Попала группа Насти и в более известные туристам места: 
Этрета со знаменитыми естественными арками, которые 

море пробило в скалах, и промышленный порт Гавр, где к 
тому же существует художественно-исторический музей с 
работами многих известных импрессионистов мира.

Впечатления
О полученных во время стажировки 

знаниях речь Настя повела совершенно 
особенно. 

Импрессиониз́м (от фр. impression, 
впечатление) – направление в искусстве, 
зародившееся во Франции во второй по-
ловине XIX в. И хотя он нашел свое от-
ражение практически во всех видах ис-
кусства (музыке, фотографии и проч.), 
импрессионизм – прежде всего двойная 
революция в живописи: в самом видении 
мира и в технике, применяемой худож-
ником. 

Произведения импрессионистов, их 
образ жизни, форма мышления и сама 
техника работы очень (!) отличаются 
от подобного у мастеров старой школы. 

Это постоянная динамика против статики; огромная роль 
света и цвета (а отсюда различные формы одного объекта) 
против ясного конкретного сюжета; яркие краски против 
темных; мазки-прикосновения, словно многочисленные 
«запятые», против четкого контура; работа на природе 
против сумрачной студии... 

Одни из импрессионистов снискали себе мировую сла-
ву (Клод Моне, Эдуард Мане, Огюст Ренуар), другие оста-
лись менее известными, но не менее талантливыми (Эжен 
Буден, Эдгар Дега, Альфред Сислей, Камиль Писсарро 
и др.)  

Импрессионизм, несмотря на свою кратковременность, 
является одним из кульминационных моментов кризиса 
между новой эстетикой и традиционными вкусами. 

Встреча, на которую некоторые шли исключитель-
но для «галочки», неожиданно оказалась очень инте-
ресной, эмоциональной и познавательной!

Впечатляющая стажировка

Полосу подготовила Анастасия Булатова

Клод Моне. Белые кувшинки

Русские французы
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Во время унылых, еще морозных мартов-
ских будней приятно обнаружить, что стены 
родного вуза наполнены сказочным светом и 
яркими красками! Именно таким предстала 
4 марта перед своими студентами библиоте-
ка ИГЭУ, когда ее посетила художница, мать 
троих детей и просто замечательный человек 
Наталья Владимировна Демьяненко!

Гостья ИГЭУ начала свой творческий путь с 
самого детства: будучи ребенком, узнав о том, 
что в её родном городе Муроме открывается ху-
дожественная школа, она, недолго думая, приня-
ла решение стать первой её выпускницей! После 
окончания школы Наталья Демьяненко поступи-
ла в Ивановское художественное училище, где 
обучалась у лучших преподавателей. Выйдя за-
муж за одного из преподавателей, Наталья Вла-
димировна несколько изменила планы о дальней-
шем художественном образовании. Кроме своей 
педагогической работы Наталья Демьяненко 
может похвастаться несколькими годами работы 
в типографии, где её рисунки становились укра-
шением множества книг!

О самом творчестве художницы можно ска-
зать, безусловно, много. Однако передать сло-
вами рождающиеся в душе чувства, когда рас-
сматриваешь полотна Демьяненко, невозможно! 
Нежные тона и яркие палитры, образы огненной 
птицы-феникса или на лесной девушки-дриады, 
обладательницы неземной красоты, и многое 
другое – все это художница сумела донести до 
изумленных созерцателей – посетителей вы-
ставки. Одна только серия картин «Лики времен 
года» была написана для совершенно разных лю-
дей около двух тысяч раз… Это ли не говорит о 
том, что в творчестве Демьяненко есть светлое, 
загадочное и волшебное, чего так не хватает про-
стым смертным в повседневной жизни?.. «Сказ-
ка», которой наполнены все картины худож-
ницы, не случайна: она увлекается славянским 
язычеством – мифами, поверьями, праздниками, 

легендами древних времен, когда главой дома 
был домовой, а в лесу жили лешие да кикимо-
ры. Атмосфера картин всегда заряжена энергией 
этих мифических созданий.

Хотя создание нового творения и забота о 
семье отнимают много сил, Наталья Владими-
ровна находит время для еще одного увлечения, 
которое сохранилось со студенческих времен, – 
создания кукол. Простые в изготовлении, но не-
обычайно красивые мышки, кошки, герои сказок 
и праздников радуют глаз и взрослых и малень-
ких любителей мягких изделий. Кстати говоря, 
это увлечение уже дало жизнь более двум тыся-
чам различных зверушек всех видов и размеров! 
Их объединяет одно главное правило, которым 
руководствуется художница: новое рукотворное 
существо должно быть добрым! Сама Наталья 
Владимировна говорит: «Слишком много зла 
и без нас, зачем же вносить новое?» Убежден, 
каждый, кто нашел время посетить библиоте-
ку ИГЭУ 4 марта, унес в своем сердце частичку 
«Сказки».

Если Вас заинтересовало творчество Натальи 
Демьяненко, то еще в течение нескольких недель 
Вы сможете насладиться плодами ее незаурядно-
го таланта: в доме-музее Пророкова будет пред-
ставлена целая галерея потрясающих картин, а 
чуть позже в библиотеке на ул. Крутицкой посе-
тителей удивит оригинальностью серия игрушек 
«Кошки»!

К сожалению, любая сказка рано или позд-
но заканчивается… Строчки моей статьи    
тоже. Однако от лица всего университета хочу 
поблагодарить Наталью Владимировну Де-
мьяненко за то, что во время тяжелых рабо-
чих будней она смогла найти время и посетить 
наш вуз, принеся с собою волшебство.

Валентин Алексеев

Наш любимый университет дает 
нам много больше, чем просто зна-
ния по термодинамике, метафизике 
или экономике. Ведь «энерго» – это 
маленький мир со своими сказоч-
ными героями и фантастическими 
историями; это радость, яркие кра-
ски, ну и, конечно же, общение!

С тех пор как у нашего универси-
тета появился свой Интернет-портал, 
общение стало еще проще и доступ-
ней! Найти единомышленников с 
общими увлечениями стало делом 
несложным, разыскать братьев по 
разуму в многочисленных группах 
портала не составляет большого тру-
да. Как раз об одной из самых много-
численных групп и их увлечении мы 
и хотим рассказать. 

О группе «Аниме»! ^_^ Полагаю, 
все уже знают, что аниме – это япон-
ская анимация, отличительной осо-
бенностью которой является то, что 
она ориентирована не на детскую, а 
подростковую и взрослую аудито-
рию. Именно эта особенность обе-
спечила популярность аниме во всем 
мире. До сих пор идут споры о кор-
нях слова «аниме». Основных мнений 
два: либо от англ. animation – ани-
мация, либо от греч. anima – душа, 
так как по всем меркам аниме отли-
чается «реалистичностью» эмоций и 
чувств, которые испытывают герои 
этого жанра. Выпускается чаще всего 
в виде короткометражных сериалов 
(12 – 24 серии), реже в полнометраж-
ных фильмах. Есть также вариант 
сериалов-гигантов (несколько сотен 
серий!), которые в дальнейшем делят-
ся на сезоны и могут жить в прокате 
годами.

За основу сюжета часто использу-
ют уже имеющиеся манга (японские 
комиксы) – сериалы, либо полностью 
с самого начала создается и сюжет, и 
стиль рисования. Реже используются 
произведения классиков и сюжеты 
компьютерных игр.

Жанры японской анимации – 
это огромная сложная система. Слож-
ность её заключается в том, что ре-
жиссер и автор очередного шедевра 
создают его под определенную ауди-
торию и с определенной целью. Итак, 
какие же существуют жанры?..

По целевой аудитории: детские, 
юношеские, девичьи, женские и муж-
ские. Тут всё просто и понятно: ген-
дерный и возрастной признак всегда 
играл значительную роль в том, ка-
кую информацию возможно и нужно 
донести до публики.

По стилям повествования: 
комедия, драма, триллер, 
романтика и т.д. Здесь 
всё как в кино! Вы с 
легкостью можете вы-
брать жанр «по на-
строению» и смотреть 
то, что ближе Вам в то 
или иное время!

По антуражу и 
технологиям: меха, 
киберпанк, школьная 
история, фэнтези, паро-
панк. В зависимости от 
того, что вы видите на 
картинке – летающих 
роботов, крылатых 
драконов или милых 
школьниц – и зависит 
этот подвид жанров. 

По психологии, це-
лям и характеру отно-
шений персонажей: сэн-
тай, спокон, махо-сёдзё, 
гарем. В зависимости от 
того, борется ли аниме с 
подростковыми пробле-
мами юношей и девочек, 

учит ли он жизни взрослых мужчин и 
женщин или помогает не отчаиваться 
совсем старым людям, и зависит эта 
категория жанров.

По наличию и детализации сексу-
альных сцен: этти, хентай, яой, юри. 
Это, наверное, самый веселый под-
раздел жанров, и основная его суть 
в том, что на экране Вы видите либо 
маечки и трусики (этти), открытую 
порнографию (хентай!) либо гомо- и 
лесбо-любовь (яой и юри).

Смотреть! Если Вы ни разу не 
имели никакого дела с аниме, хоте-
лось бы посоветовать несколько кар-
тин, с которых стоит начать погруже-
ние в мир японской анимации: 

– Chobits  («Чобиты»). Жанр: ро-
мантика, комедия, фантастика, этти. 
26 серий. Год выпуска: 2002. Япония. 
Наши дни. Хидеки Мотосува обыч-
ный студент, живший серой разме-
ренной жизнью, пока в его руки не 
попадает чудо современной техники 
девушка-андроид. За добрым и весе-
лым юмором, который не покидает 
сериал все 26 серий, кроется тонкая 
философская идея о том, что человек 
перестает общаться с себе подобны-
ми и всё больше утопает в мире ма-
шин…

– Elfen Lied («Ельфийская песнь»). 
Жанр: драма, фантастика, ужасы. 
13 серий. Год выпуска: 2004. Карти-
на не для слабонервных, но будьте 
уверены, равнодушным не оставит 
никого. Это гарантировано! Сказоч-
ная история, под оберткой которой 
показан весь наш мир в настоящих 
красках и тонах: людская ненависть и 
злость, страх перед неизвестностью, 
агрессивность и жестокость, не нуж-
ные своим родителям дети, родители, 
которые никогда больше не увидят 
своих детей, ну и просто волшебная 
сила любви… Если вид крови и обна-
женных нарисованных девушек Вас 
не пугает, а разум жаждет правды, 
эта картина для Вас!

– Haibane  Renmei  («Альянс  Серо-
крылых»). Жанр: драма, фэнтази, пси-
хология. 13 серий. Год выпуска: 2002. 
Вы задумывались о том, куда вы попа-
даете после смерти? Что это за место, 
каково его назначение, и есть ли оно 
вообще? Мистическая история, пере-
носящая нас в параллейный мир со 
своими правилами и законами. Аниме 
оставляет после себя еще больше во-
просов, чем дает ответов, но, видимо, 
этим она и цепляет, что заставляет 
еще долгие недели думать о вещах, о 
которых раньше не задумывался.

Аниме – это не просто 
картинки, не очередной 

мультик по телевизо-
ру. Аниме – это целая 
философия, образ жиз-
ни и мысли! Это еще 
одно явление, которое 

не поддается объ-
яснению и может 
обсуждаться веч-

но! Поэтому мы с 
радостью пригла-
шаем всех заин-
тересовавшихся 
на студенческий 
портал ИГЭУ в 
группу анимеш-
ников, где любой 
сможет не только 
убойно провести 
время в компании 
таких же анимеш-
нутых товарищей, 
но и получить мно-
го новых знаний, 
мыслей и эмоций!

Валентин
Алексеев

«Аниме»:
у кого что на уме?..

Женская сказка в ИГЭУ
ВЫСТАВКА

Точно в день весеннего равноденствия астрологи всего мира от-
мечают свой профессиональный праздник – Всемирный день астро-
логии! Накануне 20 марта нам стало интересно, знакомы ли студен-
ты ИГЭУ с астрологией. Мы задали им несколько вопросов, первым 
из которых стал: «А Вы верите в знаки зодиака и гороскопы?»

Сергей Чижов (III курс, ЭЭФ, Рыбы): «Меня мама научила 
верить в гороскопы. Если про Рыб говорят, что они тихие, то я точ-
но не похож, люблю пошуметь. Ну а так… Действительно миролю-
бивый; бывает, решение не всегда сразу могу принять, так что…»

Денис Лебедев (III курс, ЭЭФ, Близнецы): «Я во все это не 
верю, ведь научно ничего не доказано. По-моему, глупо предпо-

лагать, что люди делятся на 12 категорий, и у всех людей одной категории одинаковый характер!»
Анна Буланкина (I курс, ФЭУ, Лев): «Вообще я стараюсь не верить в гороскопы и тому подобное, 

но иногда просто приходится. Однажды получилось так: я работала до часу дня, а в два часа моя под-
руга уезжала в другой город на месяц. После работы забежала домой, а времени оставалось совсем 
немного, ну я и спешила. Сначала чуть не забыла дома ключи, потом споткнулась о порог и упала пря-
мо на выходе, по дороге меня окатила машина из лужи... В итоге к подруге я еле успела. Уже вечером 
случайно наткнулась на гороскоп того дня, где было написано, что лучше никуда не спешить, потому 
что ничего хорошего из этого не получится. Совпадение или?..»

Евгения Бурова (II курс, ИФФ, Рак): «Я верю в знаки зодиака, потому что довольно часто заме-
чала сходства между описаниями знаков и характеров людей. Порой, читая гороскопы, видишь себя. 
Например, говорят, что Рак рассудительный, скромный человек, и я с этим согласна. Я верю и в со-
вместимость знаков зодиака. Если знаки не сходятся, то люди и в жизни, скорее всего, не поладят».

Анастасия Пророкова (III курс, ЭЭФ, Дева): «Я верю в знаки зодиака, так как видела много 
наглядных примеров. А вот в совместимость знаков зодиаков не верю совершенно, потому что со 
знаками, с которыми я якобы не могу общаться, у меня просто прекрасные отношения!»

Сергей Павел (IV курс, ЭМФ, Дева): «В мире около 6 млрд людей, из которых примерно 1 / 12 
Дев. Неужели можно составить одно описание для стольких людей сразу?»

Алеся Рыбакова (III курс, ТЭФ, Дева): «Верю в знаки зодиака, ведь если это придумано, значит 
не зря!.. Я часто читаю гороскопы и вижу сходство между характеристикой Девы и собой. А вот в со-
вместимость знаков я не верю: если людям хорошо вместе, никакие гороскопы им не помешают».

Дмитрий Новиков (III курс, ТЭФ, Стрелец): «Я не очень верю в гороскопы, потому что верю в то, 
что вижу в действительности, а сходства между собой и описанием Стрельцов не замечал. Никогда 
специально не читал гороскопы, но случайно услышанные предсказания никогда не сбываются».

Дмитрий Костылев (IV курс, ТЭФ, Стрелец): «Я верю. Часто читаю гороскопы, а потом у меня 
оказывается именно то самочувствие и настроение, которое предсказывалось звездами…»

Хотя у астрологии бедная научная база, тем не менее довольно часто астрологические 
прогнозы помогают людям принять верное решение. Неужели долгие века люди просто изу-
чают то, чего нет? Выбирать Вам: верить или не верить.

Светлана Ветчанина

Астрология: миф или факт?
НАШ  ОПРОС
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Без здоровья невозможно и счастье.
В. Г. Белинский

Обсудить столь серьезную и ак-
туальную для региона и страны 
проблему собрались главные врачи 
профилакториев-санаториев вузов, 
студенческих профсоюзных коми-
тетов и администрации всех вузов, 
представители власти Ивановской об-
ласти. 

Приветствовал гостей ректор 
ИГЭУ Сергей Тарарыкин: «Подготов-
ка квалифицированных кадров напря-
мую зависит от здоровья студентов. 
Исключительно благодаря собствен-
ным усилиям и помощи Федерального 
агентства по образованию нам уда-
лось не только сохранить санатории-
профилактории, но и улучшить их 
материально-техническую базу». 

Главный врач санатория-
профилактория ИГЭУ Анетта Ивано-
ва, подчеркнув актуальность подня-
той темы, привела интересные факты, 
касающиеся состояния здоровья сту-
дентов ИГЭУ. В ходе мониторинга 
были обследованы 778 учащихся, 
исследованы их образ жизни, изуче-
ны индивидуально-психологические 
особенности и внешние факторы, вли-
яющие на состояние здоровья ребят, 
получены цифры, составляющие кар-
тину динамики и структуры заболева-
ний, эффективности лечения, а также 
многое другое. 

Лишь 60 % студентов ИГЭУ счи-
тают свой образ жизни здоровым, а 
63 % оценивают свое здоровье как 
отличное или хорошее. На практике 
эта оценка не всегда соответствует 
действительности: каждый пятый 
студент имеет хроническое заболева-
ние. 93 % говорят, что контролируют 
здоровье, однако ничего для этого не 
предпринимают: лишь 64,6 % пита-
ются регулярно, многие постоянно 
курят (28,2 % юношей и 13,7 % де-
вушек) и / или выпивают (самое при-
скорбное, что более 20 % даже не счи-
тают пиво алкогольным напитком!), 
пробовали наркотики (6,1 %). В самом 
спортивном вузе области регулярно 
делают зарядку только 8 %, увлечены 
спортом – 33 %. В итоге 60 – 65 % сту-
дентов в течение года нуждается во 
временном освобождении от занятий. 
Одна из главных причин заболеваний 
– постоянная нехватка времени: лишь 
14 % считают, что им достаточно вре-
мени для отдыха, однако способ про-
ведения его у 70 % пассивный, что ве-
дет к гиподинамии. 

Уровень социально-психологичес-
ких факторов, влияющих на здоровье, 
также оказался не на высоте: пробле-
мы в семье отмечены у 58 % студен-
тов, в студенческой группе – 18 %, с 
преподавателями – 16 %. 
Главное для нашего здоровья – чтобы 

в числе его врагов не были мы сами.
Бауржан Тойшибеков

Поскольку одними из самых рас-
пространенных среди студентов явля-
ются заболевания ,передающиеся по-

ловым путем (ЗППП), интересно было 
узнать из докладов врачей санатория-
про-филактория ИГЭУ обстановку 
на данном «фронте» в Ивановской 
области .

Гинеколог Елена Алексеева сооб-
щила немало сведений, касающихся 

репродуктивного поколения. В Англии 
82 % девочек в возрасте 14 – 17 лет уже 
живут половой жизнью. Наши барышни 
не исключение... У девушек Ивановской 
области 15 – 18 лет на 100 родов прихо-
дится 93 аборта; в возрасте 19 – 25 лет 
этот показатель в 1,6 раза ниже. В Рос-
сии около 10 тыс. человек ежедневно 
заражаются ВИЧ-инфекцией. Причем в 
группу риска попадают и студенты из 
общежитий!

Как сообщила дерматовенеро-
лог Елена Березина, распространение 
ЗППП является едва ли не катастрофой 
для Ивановской области. Распростране-
нию подобных инфекций способству-
ет целый ряд обстоятельств: падение 
уровня жизни на фоне роста потреб-
ностей, миграционные процессы, из-
менение морально-нравственных норм 
и стереотипов и проч. В итоге в России 
показатели ЗППП почти в 20 раз пре-
вышают аналогичные в странах Евро-
пы. Только в нашем регионе на учете 
стоят около 5 тыс. человек.

Наталья Юдина, главный врач 
санатория-профилактория ИвГУ, со-
общила о ситуации в своем оздорови-
тельном учреждении. По результатам 
ежегодного медосмотра первокурсни-
ков лишь половина из них приходит в 
вуз здоровыми, у 10 % другой полови-
ны  наблюдаются хронические заболе-
вания. «Лидируют» в грустном списке 
проблемы с органами дыхания, нару-
шения опорно-двигательного аппара-
та и желудочно-кишечного тракта. 

Алевтина Кудло, главный врач 
санатория-профилактория ИГХТУ, не 
стала приводить цифры своего вуза, во 
многом схожие со всероссийской ста-
тистикой. Специалист подняла дей-
ствительно серьезную тему: лечение 
студентов в Ивановской области. По-
лучается замкнутый круг!.. После за-
крытия поликлиники «Вузовец» ребя-
там просто некуда идти: даже получив 
какие-либо рекомендации касательно 
поддержания здоровья в недавно от-

крывшихся хваленых медицинских 
центрах, их просто выбрасывают из 
поликлиник города, поскольку мно-
гие студенты – иногородние. Болезни 
запускаются, а в итоге специалисты 
обсуждают все ухудшающуюся ди-
намику здоровья нашей молодежи... 
По мнению Алевтины Кудло, вопрос 
стоит очень остро: специальная поли-
клиника просто необходима! 

Ваше наказание – вредные привычки. 
Ваше величайшая награда – здоровье. 

Поль Брэгг
Ирина Щуренкова, сотрудник Де-

партамента здравоохранения Иванов-
ской области, также привела некото-
рые цифры и сообщила о попытках 
Департамента исправить ситуацию. 

I место среди причин смертности 
молодых людей 20 – 30 лет занимают 
сердечно-сосудистые заболевания, 
II – онкологические, III – ДТП. Мало 
того, что наблюдается отрицательная 
динамика в среде курящих, автома-
тически попадающих в группу риска, 
которой грозит инсульт или инфаркт, 
так еще и пивной алкоголизм приоб-
рел небывалые масштабы. А уж когда 
слышишь о 9-летних мальчиках, со-
стоящих на учете у нарколога, или о 
15-летней будущей матери, лечащейся 
от гонореи!.. 

Департамент здравоохранения об-
ласти способствовал открытию четы-
рех медицинских центров, где можно 
обследоваться. Кроме того, открыты 
новые центры по исследованию и про-
филактике ВИЧ-инфекции и ЗППП. 

Игорь Волков, зам. председателя 
Ивановской областной думы, руково-
дитель фракции «Единая Россия», по-
рекомендовал студентам соблюдать 
правила здорового образа жизни, под-
черкнув, что сейчас все возможности 
для этого есть: Ивановская область 
участвует в 5 Федеральных програм-
мах по оздоровлению населения.

В заключение встречи председатель 
Ивановской областной организации 
профсоюзов работников народного об-
разования и науки Надежда Москале-
ва дала несколько вполне конкретных 
рекомендаций по улучшению здоровья 
нашей молодежи. 

Даст ли свои благотворные плоды 
проведенный круглый стол «Здоро-
вье студенчества Ивановской обла-
сти: проблемы и решения», остается 
только ждать. И надеяться …

Здоровье + спорт = счастье!
10 марта в санатории-профилактории ИГЭУ прошло заседание кру-

глого стола «Здоровье студенчества Ивановской области: проблемы и 
решения ».

22 – 24  февраля  в  г. Волгоград  прошел  зимний Чемпионат 
России по легкой атлетике среди студентов.  Команда спор-
тсменов ИГЭУ заняла II место в абсолютном первенстве, уступив 
лишь одно  (!)  очко  команде Мордовского  государственного уни-
верситета.

25 – 27 февраля  на  базе  спорткомплекса ИГЭУ  прошел Чем-
пионат России по баскетболу среди женских команд Первой 
лиги ЦФО. Команда ИГЭУ заняла I место, победив в этом туре ко-
манды ИГХТУ (Иваново), «Согдиана-скиф» (Воронеж), БК (Липецк) 
и получив право играть в финале Чемпионата ЦФО.

25 – 28 февраля в  г.Коломна проходило Первенство России 
среди юниоров по конькобежному спорту.  Чемпионкой  Рос-
сии в малом многоборье и на дистанции 3000 м стала студентка 
гр. 1-72  Елена  Сохрякова.  Именно  она  будет  представлять  нашу 
страну на финале Кубка Мира в Германии.

25 – 26  февраля  прошло  Первенство факультетов ИГЭУ 
среди студентов по пулевой стрельбе.  I место в абсолютном 
первенстве  среди  мужчин  занял  Павел  Сосновиков  (5-2),  среди 
женщин лидировала Наталья Кармушко (2-24). Командные места 
распределились  следующим образом:  I место  занял ТЭФ,  II ме-
сто – ЭЭФ,  III место – ЭМФ,  IV место – ИФФ и V место – ИВТФ, 
ФЭУ.

26 – 28 февраля в г. Волгоград проходил Чемпионат России 
по легкой атлетике.  Серебряным  призером  соревнований  в 
прыжках  в  высоту  стал Андрей  Терешин  (2 м  28 см). Сергей Му-
дров занял VI место с результатом 2 м 24 см. Никита Лебедев, по-
казав результат 7 м 44 см, стал девятым по прыжкам в длину.

С  27  февраля  по  3  марта  в  Ивановской  области  проходили 
Чемпионат России среди взрослых и Первенство России 
среди обучающихся по спортивному ориентированию на 
лыжах.  Победителем  среди  мужчин  до  21  года  на  дистанциях 
12,6 км (24 контрольных пункта) и 9,5 км (12 контрольных пунктов) 
стал студент ИГЭУ Никита Безруков (1-25в), впервые выполнивший 
норматив мастера спорта России. Он также был в составе коман-
ды с Вячеславом Рыженковым (педколледж) и Евгением Жуколи-
ным (ИГХТУ), которая в эстафете элиты вместе I место.

4  марта  в  г. Банска-Бистрица  (Словакия)  прошли Междуна-
родные соревнования «Europa SC High Jump 2010», на которых 
студент ИГЭУ Сергей Мудров (1-13), показав результат 2 м 28 см, 
занял IV место.

5  марта  в  г. Вайнхайм  (Германия)  прошел Международный 
турнир «11-е соревнования по прыжку в высоту». Андрей Те-
решин с результатом 2 м 24 см занял III место.

6 марта  в ИГЭУ  прошло Первенство вузов по спортивной 
аэробике, в  которых  приняли  участие  команды  ИГЭУ,  ИГХТУ, 
ИвГУ, ИГТА и ШГПУ. В состав команды нашего вуза входили Дарья 
Красильникова  (2-60), Мария Зеленцова  (1-60),  Анастасия Бала-
ганская  (4-2),  Анна Каретина  (2-3), Юлия Курзина  (2-34)  и Ирина 
Сладкова  (3-53).  По  правилам  соревнований,  каждой  команде 
было дано две попытки. Лидером после первой стала команда ИГ-
ХТУ. Вторая попытка нашей команды была более успешной, одна-
ко настигнуть лидеров нам не удалось: I место – у ИГХТУ, II место – 
ИГЭУ, III место – ИвГУ.

11 марта проходило Первенство вузов Ивановской области 
по лыжным гонкам.  Мужчины  преодолевали  дистанцию  10 км, 
женщины – 5 км. В личном первенстве II место занял Дмитрий Пан-
телеев (5-13), III место – Алексей Иванцов (1-72).

12 – 14 марта  в Москве  в  спорткомплексе  «Крылатское»  про-
ходил Чемпионат Мира среди юниоров по скоростному бегу 
на коньках. Лучше всех из россиянок выступила студентка ИГЭУ 
Елена Сохрякова  (1-72). Она стала бронзовым призером на дис-
танции 3000 м (4.15,50 мин) и заняла VI место в общем зачете.

13 – 14 марта в г. Нижний Новгород прошла матчевая встреча 
городов России по легкой атлетике. Победителем соревнова-
ний в прыжках в высоту стал Павел Жвакин (1 м 95 см). Он же стал 
серебряным призером в тройных прыжках. Призерами состязаний 
стали также Андрей Воробьев (длина) и Агата Шалопина (высота).

3 – 18 марта проходил Турнир по шахматам среди препода-
вателей и сотрудников. Победителем соревнований стал пре-
подаватель кафедры высшей математики С. В. Анисимов, II место 
занял С. И. Токарев, бронза досталась Е. П. Милосердову.

17 марта прошло Первенство факультетов по настольно-
му теннису. Места распределились следующим образом. I место 
досталось ТЭФ, II место – ЭЭФ, III место – ИФФ, IV место – ФЭУ, 
ИВТФ, V место – ЭМФ.

20 марта состоялась первая игра 1/4 финала АСБ среди муж-
ских команд. Баскетболисты ИГЭУ принимали команду института 
«Стали и сплавов» из Старого Оскола (уточнить!). Встреча закон-
чилась со счетом 102:49 в пользу ИГЭУ. 27 марта в Старом Осколе 
состоялась ответная игра 1/4 финала АСБ (дивизион ЦФО) среди 
мужских команд, в которой энергеты победили. В 1/2 финала (3 и 
4 апреля) наша команда встречалась с командой ИГХТУ и уступила 
ей в обоих встечах

27 – 28 марта в Орле прошли игры полуфинала и финала АСБ 
(дивизион ЦФО) среди женских команд. Баскетболистки ИГЭУ 
в полуфинале встречались с командой хозяев – Орловским техни-
ческим университетом и одержали уверенную победу со счетом 
72:59. В финале команда ИГЭУ играла с командой ИГХТУ и в упор-
ной борьбе вырвали победу со счетом 69:60. Став чемпионками 
ЦФО, наши девушки получили право участвовать в суперфинале 
Чемпионата АСБ.

27 – 28  марта  во  Владимире  прошло  первенство ЦФО по 
спортивной аэробике. Команда ИГЭУ заняла II место среди де-
вушек в номинации группа.  Александр Кондратичев стал победи-
телем в сольной программе и в составе тройки.

Поздравляем студента гр. 1-72 Алексея Иванцова с выполне-
нием норматива мастера спорта международного класса по 
зимнему полиатлону на Чемпионате Мира, который проходил 
в Финляндии 26 – 27 марта.

Информация кафедры физвоспитания

С  приветственным  сло-
вом к гостям – студентам и 
преподавателям различных 
вузов региона – обратился 
Владимир  Градусов,  про-
ректор по учебной работе.

О  современном  пор-
трете студенчества на при-
мере ИГЭУ снова поведала 
Анетта  Иванова.  Логичное 
продолжение  изложения 
проблем  со  здоровьем  и 

предложений  различных 
здоровьесберегающих 
методик  главного  врача 
санатория-профилактория 
ИГЭУ  стал  доклад  гинеко-
лога Елены Алексеевой. 

В  качестве  основного 
средства  для  сохранения 
здоровья  нашей  моло-
дежи  Вячеслав  Чичикин, 
зам. зав. кафедрой  физво-
спитания ИГЭУ,  предложил 

регулярно заниматься физ-
культурой и спортом.

Содержательным  по-
лучился  доклад  Татьяны 
Карасевой,  зав. кафедрой 
здоровьесберегающих тех-
нологий и адаптивной физ-
культуры  ШГПУ,  основной 
идеей  которого  было  фор-
мирование «моды» на спорт 
и здоровый образ жизни – и 
это  не  только  в  студенче-
ской, но и школьной среде.

Прозвучали  сообщения 
Ольги  Беловой,  зав. Цен-
тром здоровья на базе кар-

диологического  диспансе-
ра,  и  Любови  Новиковой, 
зав. Центром  здоровья  на 
базе  городской  поликли-
ники  № 4.  Их  выступле-
ния  содержали  не  только 
занятную  информацию  о 
здоровье  нынешней  моло-
дежи,  но  и  ознакомление 
с  деятельностью  четырех 
действующих в Ивановской 
области  Центрах  здоровья 
(кроме вышеуказанных они 
открылись  в  Кохме  и  Род-
никах).

Анастасия Булатова

К РУ ГЛ Ы Й  СТОЛ

24 марта в библиотеке ИГЭУ состоялась одноимен-
ная Областная межвузовская студенческая конферен-
ция «Здоровье студенчества Ивановской области». 

КОНФЕРЕНЦИЯ

Фото С. Государева

Фото С. Государева
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В этом образе предстала
пользователям Студенческого портала

Мисс ИГЭУ 2010 Татьяна Яковлева

Во все времена один вопрос будоражил 
умы девушек да и мужчин не оставлял рав-
нодушными: «Кто на свете всех милее?..» И 
если за весь свет ответить сложно, то вы-
брать самую-самую девушку вуза – задача 
вполне выполнимая: организаторы кон-
курса «Мисс ИГЭУ 2010» – Дмитрий Ка-
дуйский, Александр Москвин и профком 
студентов и аспирантов ИГЭУ справились 
с ней отлично. Результаты уже давно из-
вестны, напомним их еще раз нашим чи-
тателям:

МИСС ИГЭУ 2010 –
Татьяна Яковлева (I курс ФЭУ)

ПЕРВАЯ ВИЦЕ-МИСС –
Мария Зорина (IV курс ЭЭФ)

ВТОРАЯ ВИЦЕ-МИСС –
Анастасия Лунина (I курс ФЭУ)

МИСС ФОТО –
Мария Пантелеева (III курс ИВТФ)

МИСС СПОРТ –
Елизавета Горбулинская (I курс ЭМФ)
МИСС ИНТЕРНЕТ –

Виктория Гурбатова (II курс ИВТФ)
МИСС ТАЛАНТ –

Назият Шабанова (I курс ФЭУ)
МИСС ОБАЯНИЕ –

Мария Гускина (I курс ТЭФ)
МИСС УЛЫБКА –

Алена Глыбина (I курс ФЭУ)
За кулисами
Чтобы конкурс «зацепил» внимание 

широкой общественности, организаторы 
решили посвятить его празднику весны – 
8 Марта – и провести финальное шоу в на-
чале первого весеннего месяца. 

Организаторы – профком студентов и 
аспирантов ИГЭУ – предоставили девуш-
кам многообразные возможности показать 
себя во всей красе, «засветиться» в различ-
ных ракурсах перед фотообъективами и 
очаровать публику. 

Первые конкурсные мероприятия нача-
лись еще в самый разгар морозной зимы: в 
начале февраля в одной из студий города 
прошла фотосессия участниц. Именно по 
фотографиям Евгения Шлыкова пользова-
тели Портала ИГЭУ, Студенческого порта-
ла и сети «ВКонтакте» смогли рассмотреть 
лица и фигуры участниц. Позже автор сам 
оценил фотогеничность девушек и выбрал 
Марию Пантелееву. 

9 февраля на Студенческом портале – 
student.ispu.ru – стартовало голосование 
в номинации МИСС ИНТЕРНЕТ. У по-
клонников красавиц был целый месяц на 
то, чтобы оставить свои голоса. Лидеры 
определились почти сразу: это Виктория 
Гурбатова и Анастасия Лунина быстро ото-
рвались от конкуренток, однако победа до-
сталась Виктории (говорящее имя!)… 

17 февраля пришла пора узнать, у кого 
из девушек наиболее дружеские отноше-
ния со спортом. В качестве «проверяющих» 

«А ну-ка, девушки!» по-новому!
выступили инструкторы фитнес-центра 
«Дербенев», устроившие для участниц хо-
рошую тренировку – марафон из четырех 
танцевальных стилей. По словам главного 
организатора «Мисс ИГЭУ 2010» Дмитрия 
Кадуйского, девушки на этом этапе были 

обессилены… Почти все. В 
конце испытания Елизаве-
та Горбулинская заявила, 
что еще только вошла во 
вкус: наверное, сказались 
занятия гимнастикой. По-
сле конкурса талантов, на 
котором Елизавета пред-
ставила свой грациозный 
гимнастический танец, со-
мнений у жюри не осталось: 
девушку признали МИСС 
СПОРТ. 

19 февраля девушки бо-
ролись за звание МИСС 
ТАЛАНТ. Завоевала его Назият Шабано-
ва, очаровавшая членов жюри своим во-
кальным номером. В отличие от прошлого 
года, конкурсантки выступали не только 
перед оценивающей комиссией, но и перед 

несколькими десятками зрителей. Здорово 
и то, что 4 участницы получили возмож-
ность выступить со своими номерами на 
финальном шоу: в прошлом году подобной 
чести удостоилась только победительница 
данного этапа Алиса Жаркова. Конечно, в 
этом заслуга самих девушек, ведь, по мне-
нию организаторов, уровень выступлений 
был гораздо выше, чем в 2009 г.

Оригинальным нововве-
дением стало «Чаепитие с 
принцессами», прошедшее 
28 февраля в кофейне «Coffe.
ru». Настоящее живое обще-
ние с организаторами, чле-
нами жюри, болельщиками 
и просто посетителями по-
зволило девушкам проявить 
все свое обаяние. А задор и 
боевой настрой наши мисс 
демонстрировали во время 
конкурсов, в которых мог-
ли принимать участие еще 
и все желающие.

Финал
Наконец все запланированные внутрен-

ние конкурсы прошли, все подиумные про-
ходки были многократно отрепетированы 
и подготовлены. 

…Настал день финального шоу. Сра-
зу было заметно: недочетам прошлого года 
уделили много внимания. Ведущие – сту-
дент ИГЭУ Александр Малышенко (ИГЭУ) 
и Василий Полывянный (ИГМА) – просто 
«жгли». Юмористические выходы и игры ве-
дущих со зрителями, песни и танцы в испол-
нении участниц и приглашенных коллекти-
вов – все это публика воспринимала на ура... 

По-настоящему глаза зрителей начина-
ли гореть во время показательных выходов 
всех участниц. После продолжительного 
совещания компетентное жюри, в кото-
рое входили спортивные инструкторы, 
представители спонсорских организаций 
(магазинов одежды, салонов красоты, кос-
метических фирм г. Иваново), а также спе-
циально приглашенная Вице-Мисс Сту-
денчество России 2009 Юлия Банникова, 
приняло главное решение. На церемонии 
награждения ведущие достали из «студен-
ческого конверта» (сложенного листа А4) 
листок с именем девушки, которая стала 
МИСС ИГЭУ 2010. Все участницы были 
удостоены почетных титулов и награждены 
спонсорскими подарками: сертификатами 
на покупку одежды и походы в кафе, або-
нементами на посещение фитнес-центров, 
билетами на театральные постановки. 

Главное, конкурсантки получили море 
внимания: на них смотрели десятки вос-
торженных глаз, в их адрес звучала буря 
аплодисментов... А потом – все просто 
отдохнули на After-Party в ночном клубе 
«Пушкин». Ради этого стоит участвовать 
в конкурсе!

Итак, начало новой традиции в энер-
гоуниверситете положено... А может 
быть, продолжена старая? Так или ина-
че каждый год заветная корона будет 
находить свою королеву в ИГЭУ!

Михаил Милославский
Фото Евгения Шлыкова

и Сергея Государева

М И С С   И Г Э У

«Раньше был конкурс «А ну-ка, девушки!» Теперь мы видим его новый вариант – 
«Мисс ИГЭУ», – такими словами открыл ректор энергоуниверситета финальное 
шоу конкурса красоты, которое прошло 11 марта в нашем вузе… 
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